
 
 
 

CONSEIL D’ÉDUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE 3

7e réunion régulière
2011 2012

Procès verbal de la 7e réunion régulière du Conseil d’éducation du District scolaire 3. La
réunion s’est tenue le 20 mars 2012 à la salle de conférence de la polyvalente Thomas

Albert de Grand Sault, Nouveau Brunswick, à compter de 19h00.
 
Présences : 
 
Richard Landry, sous‐district 1      Bertrand Beaulieu, directeur général 
Anne Chouinard, sous‐district 3     Denise Laplante,‐district 7     

Line Côté‐Page, sous‐district 9 
Martine Michaud, sous‐district 10   
Rino

 Perron, sous‐district 11   
Jeanne Da Gauthier, sous‐district 12  
Guillaume Deschênes‐Thériault, élève conseiller 
 
Absences : Josée Campeau, sous‐district 2   

Maryse Cyr, sous‐district 4 
Paryse Lapointe, sous‐district 6  
Anne‐Marie Beaulieu, sous‐district 8 

 
 
Huis clos tenu le 20 mars 2012
   
Proposition #2012‐03‐10 (amendée) ‐ Une proposition dûment proposée et appuyée fut adoptée. 
 

1. Mot de bienvenue

Madame Jeanne Da Gauthier souhaite la bienvenue aux membres du CÉD.      

 

2. Honneurs et mérites

La  Fédération  des  Jeunes  Francophones  du  Nouveau‐Brunswick  annonçait  récemment  les 

gagnants
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porte  parole  de  l’édition  2012  du  concours,  Isabelle  Thériault.  Cette  chanson,  qui  sera 

interprétée par la lauréate du volet interprétation, se retrouvera sur l’album 2012 de l’Accros 

de  la  chanson  et  sera  dévoilée  le  19 mai  lors  de  la  grande  finale  du  concours.   Madame 

Jeanne  Da  Gauthier  remet  une  plaque  et  un  cadeau  en  guise  de  félicitations  à  Martine 

Boisvert. 

3. Agenda automatique

3.1 Lecture et adoption de l’ordre du jour

 

Proposition #2012‐03‐01 : 

Madame Martine Michaud propose  l’adoption de  l’ordre du  jour.   Madame Nathalie Lavoie‐Bossé 

appuie.  ADOPTÉE.  

3.2 Lecture et adoption du procès verbal de la réunion 14 février 2012

Proposition #2012‐03‐02 : 

Madame Nathalie  Lavoie‐Bossé  propose  l’adoption  du  procès‐verbal  de  la  réunion  du  14  février 

dernier.   Monsieur Guillaume Deschênes‐Thériault appuie. 6 oui – 2 abstentions   ADOPTÉE.  

3.2.1 Suivi au procès verbal

3.2.1.1 Représentant au CA de la FCÉNB

Madame Anne Chouinard a remis sa démission à titre de représentante au CA 

de la FCÉNB.   

 

Proposition #2012‐03‐03 :  

Monsieur Adrien Fournier propose Monsieur Richard Landry à titre de remplaçant de Madame Anne 

Chouinard au poste de représentante au CA de la FCÉNB.   Monsieur Rino Perron appuie.  7 – Oui 1‐ 

abstention  ADOPTÉE. 

 

‐ 3.2.1.2 Rapport de
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Proposition #2012‐03‐04 :  

Monsieur Adrien  Fournier propose que  le CÉD adopte  le  rapport de vérification – Politique 3.3 – 

Rapports avec la clientèle.   Monsieur Rino Perron appuie.  ADOPTÉE. 

 

3.3 Correspondance

‐ Lettre de Madame Nathalie  Joyal nous  faisant part de sa réflexion concernant  la 

décision de la direction de la Cité des Jeunes de bannir les collectes de fonds pour 

aider à financer le voyage en Europe de leur école. 

 

Proposition #2012‐03‐05  

Madame Anne  Chouinard propose que  le  CÉD  envoie une  lettre  en  réponse à Madame  Joyal  lui 

expliquant  la politique du district concernant
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3.3.1 Suivi à la correspondance

Aucun.

3.4 Devis pédagogique Mgr Lang

3.4.1 Recommandation au Ministre Carr

Proposition #2012‐03‐07  

Madame  Martine  Michaud  propose  que  le  CÉD  recommande  au  Ministre  Carr,  le  devis 

pédagogique  de  l’école Mgr‐Lang  tel  que  présenté.   Madame Nathalie  Lavoie‐Bossé  appuie.  

ADOPTÉE.   

 

4. Processus de gouverne

4.1 FCÉNB

Les  membres  du  C.A.  de  la  FCÉNB  se  sont  réunis  la  fin  de  semaine  dernière  à 

Fredericton.   Madame Gauthier nous fais part que le poste de gestionnaire de la FCÉNB 

sera  comblé  temporairement  jusqu’au  30  juin  2012  par  une  personne  interne  du 

MÉDPE.      Par  la  suite,  le  processus  d’embauche  sera  recommencé  pour  combler  ce 

poste.   

 

Le rapport final de Monsieur Pierre‐Marcel Desjardins devrait être présenté au prochain 

GACEF.    

 

Un représentant du CA a été mandaté de rencontrer  le Ministre Bernard Valcourt et  le 
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Un  comité bipartite entre  la  FCÉNB et  le MÉDPE et qui  sera appelé « L’Académie des 

élus »,    sera mis  sur pied pour donner  les premières  formations auprès des nouveaux 

membres du CÉD qui seront élus en mai 2012.  

 

4.2 Renouvellement du gouvernement

4.2.1 État du dossier

Monsieur Beaulieu présente l’état du dossier à l’heure actuelle.     

 

4.2.2 Groupe de réflexion – composition des CÉD

Madame Jeanne Da Gauthier et Monsieur Bertrand Beaulieu ont été invités à siéger 

sur un comité du MÉDPE qui a comme mandat de voir à la composition des CÉD.  Ils 

ont discuté des 4 thèmes suivants : 

 

o Explorer des façons d’atteindre une participation approfondie des parents 

et la communauté scolaire avec les CÉD; 

o Développer  une méthode  qui  servira  à  renforcer  les  liens  entre  chaque 

CPAÉ et CÉD; 

o Réviser  la  durée  et  l’objectif  du  mandat  des  élèves  conseillers  afin  de 

renforcer le lien avec la population étudiante; 

o Développer  le  processus  et  élaborer  les  critères  de  nomination  des 

membres experts de la communauté. 

 

Un rapport de cette rencontre sera rédigé sous peu. 

 

4.2.3 Planification triennale

Monsieur Beaulieu nous explique que nous n’avons pas encore eu  la planification 

annuelle  du  MÉDPE.    Il  demande  aux  membres  de  prolonger  la  planification 

triennale 2009‐2012 d’une année.   En allouant une année de plus, nous pourrons 

voir à retravailler notre structure et bâtir la planification triennale 2013‐2016.   

 

Proposition #2012‐03‐08  

Madame Line Côté‐Page propose que le CÉD accepte  la demande de prolonger la planification 

triennale 2009‐2012 d’une année.  Monsieur Richard Landry appuie.  ADOPTÉE. 
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4.3 Discussion portant sur les principes 3 et 4 de la méthode Carver

Reporté à une future réunion. 

 

4.4 Révision des Politiques de gouverne 3.6 à 3.9 

 
Proposition #2012‐03‐09  

Monsieur Richard Landry propose que le CÉD adopte les politiques de gouverne 3.0 à 3.5 telles que 

modifiées.  Madame Line Côté‐Page appuie.   ADOPTÉE. 

 

5. Liens
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Tournoi des débats.  L’école Marie‐Gaétane s’est mérité le Prix de convivialité 

qui a été remis par le public.  L’équipe sera invitée à une réunion du CÉD dans 

le cadre du programme honneurs et mérites.   

 

    6.1.5  Édupôle 

Édupôle est un partenariat entre le District scolaire 3,  l’UMCE et le CCNB qui 

veut  créer  un  mouvement  d’éducation  dans  le  Nord‐Ouest  du  Nouveau‐

Brunswick.  Le lancement officiel aura lieu le 2 avril


